
                 «Как подготовить ребенка к школе: советы родителям» 

В то время, когда детей не учили писать и читать до школы, они 

воспринимали школу и поступление в 1 класс как нечто особенное и 

волнительное для них событие. Дети буквальным образом ощущали смену 

своего статуса – с дошкольника на школьника. Это был настоящий прогресс 

в развитии их личности, потому что именно в школе они начинали обучаться 

чтению, письму и другим школьным навыкам. 

Еще каких-то 40-50 лет трудно было представить ребенка, который не хотел 

идти в школу. Сейчас же таких детей становится все больше. В чем же может 

быть причина? Дело в том, что граница между детским садом и школой 

постепенно размылась. Получается, что писать и читать их уже научили в 

детском саду, поэтому дети задаются резонным вопросом – а чем же мы 

будем заниматься в школе? Они понимают, что в первом классе они будут 

заниматься примерно тем же, чем они занимались в детском саду. 

Соответственно, у современных детей элементарно пропадает мотивация к 

учебе еще до поступления в школу. 

В таком случае родителям помогут рекомендации, как правильно 

подготовить ребенка к школе и сохранить в нем мотивацию к учебной 

деятельности.  

1. Нужно создать четкий переход между поступлением в первый класс и тем, 

что было до этого. Не нужно излишне перегружать ребенка чередой 

домашних заданий по изучению математике, чтению и другим навыкам 

– в школе его всему научат если, повторимся, в нем сохранится 

мотивация к обучению. Важно сконцентрировать его внимание не 

только на обязанностях, которые он должен будет выполнять, но и на 

каких-то приятных вещах, которые ждут его в школе. 
2. Не нужно «бежать впереди паровоза» и постигать с ребенком программу 

первого класса заранее.  Важно сохранять в ребенке чувство новизны, 

чтобы он воспринимал тетрадки, пенал и свой первый школьный 

портфель как приятные для него аксессуары, которых у него до этого не 

было. 

3.Будьте заинтересованы в своем ребенке, помогайте ему достигать 

положительного результата. 

4.Не забывайте его хвалить, даже если его фактически успехи не так видны. 

Ребенок должен понимать, что вы оцениваете его деятельность. 

5.Стремитесь к тому, чтобы ребенок выполнял все задания самостоятельно. 

Но если у него что-то не получается, то не нужно критиковать его. Не 

забывайте о таких фразах, как «Я знаю, что у тебя все получится», «Я верю в 

твои способности» и т.д. Так вы повышаете его уверенность в своих силах. 

6.Всегда давайте ему высказаться и не перебивайте. Не подавляйте его 

познавательную активность и инициативу. 



7.Всегда отвечайте на все его вопросы, потому что детская любознательность 

помогает ребенку получить максимально большой объем информации об 

окружающем мире, которая пригодится ему в дальнейшем обучении. 

8.Все ваши требования и запреты должны быть обоснованы. Недостаточно 

просто сказать: «Нельзя» или «Так надо» - важно донести до ребенка точную 

причину вашего отказа или требования. 

9.Никогда не сравнивайте его и его успехи с другими детьми или вашими 

родственниками. Помните, что ребенок только учится учиться, поэтому он не 

может сразу демонстрировать феноменальные успехи. 

10.Самый главный совет, который может дать любой психолог – 

принимайте своего ребенка таким, какой он есть, т.е. со всеми его 

достоинствами и недостатками. Это вечная проблема завышенных 

ожиданий родителей, которые часто в лице своих детей хотят воплотить то, 

чего они сами не смогли достичь в своей жизни. 

 

Уделяйте каждый день время для совместного общения и выполнения 

интересных заданий с детьми. Любой материал для работы вы можете найти  

на страницах Интернета. Радуйтесь успехам ребенка.  

Ниже приведены задания на развития памяти, внимания, мышления, речи для 

детей 6-7 лет. 

 

Задания на развитие внимания, памяти, мышления 

 

 



 

 

      

 

 

Учим видеть и продолжать рисунок  по клеточкам 

 

 

 

 



Учим стихи и развиваем речь, с использованием мнемотаблиц 

  

 

Уважаемые родители, запомните главное. 

Ваш ребенок – это не поле для реализации ваших собственных амбиций. 

Это полноценная личность, которой могут нравится совершенно не те 

занятия, которые нравились вам в детстве. Цените индивидуальность 

ребенка и то время, которое вы проводите вместе. 

 


